

Sostiene Claudia Sheinbaum su primera llamada con Joe Biden

● Comercio y migración, entre los temas de la conversación

E. OLIVARES Y A. URRUTIA / P 5

Sheinbaum y Biden sostienen su primer diálogo vía telefónica

Destacan ambos la relevancia de la cooperación conjunta

EMIR OLIVARES Y ALONSO URRUTIA

Los presidentes de México y Estados Unidos, Claudia Sheinbaum Pardo y Joe Biden, respectivamente, tuvieron ayer su primera charla vía telefónica con miras a fortalecer la cooperación bilateral en los temas de interés común.

Ambos mandatarios señalaron, por separado, la relevancia de la relación conjunta. Desde hace dos años, México es el principal socio comercial de Estados Unidos.

Fue la primera comunicación entre la recién ungida mandataria mexicana y el jefe de la Casa Blanca, que en enero entregará el cargo. La llamada duró alrededor de 10 minutos.

En una breve entrevista durante su gira por Veracruz, la jefa del Ejecutivo mexicano resaltó que dialogó con Biden en torno a “temas de alto nivel” como comercio, cooperación económica, T-MEC y migración, por citar algunos.

Rechazó que por el momento vaya a establecer comunicación con la vicepresidenta Kamala Harris, porque se debe respetar el proceso electoral en el vecino del norte, pues compete con Donald Trump por la presidencia.

Previamente, Sheinbaum señaló en redes sociales: “Recibí una llamada del presidente de Estados Unidos, Joseph Biden, en la que abordamos la cooperación bilateral en materia económica, cultural y comercial. Agradezco su felicitación tras asumir como la primera presidenta de México”.

De su lado, Biden dijo que felicitó a su homóloga mexicana y confió en que siga la sólida y colabora-

tiva relación entre ambos países.

“Hoy hablé con la Presidenta Sheinbaum para felicitarla por su histórica toma de posesión como la primera mujer en ejercer la Presidencia de México. Espero continuar con esta sólida y colaborativa asociación que promoverá la prosperidad y la seguridad en ambos países.”

Durante prácticamente todo el sexenio de Andrés Manuel López Obrador la relación con Estados Unidos se mantuvo en términos de amistad y cordialidad.

Sin embargo, casi al cierre del mandato del ex presidente se dieron dos importantes diferendos con Washington.

Uno, debido a la posición asumida por el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, en contra de la reforma al Poder Judicial, ante lo que el ex mandatario acusó de intento de intervencionismo de la administración estadounidense y subrayó que se trataba de un tema que únicamente correspondía definir a los mexicanos.

El otro tema que causó cierto alejamiento fue el secuestro y posterior entrega ante las autoridades de Estados Unidos del líder fundador del cártel de Sinaloa, Ismael *El Mayo* Zambada.

Washington no ha respondido aún la solicitud de información que sobre ese caso le hizo la administración de López Obrador, por lo que el gobierno de Sheinbaum tendrá que definir las acciones a seguir al respecto.

Un punto clave en la relación bilateral para los próximos años,

es que en 2026 se tendrá que renegociar el T-MEC.

En los años recientes, los dos gobiernos han alcanzado relevantes acuerdos en materia de seguridad para frenar el tráfico de drogas, armas y personas, y han empeñado esfuerzos para contener la migración.

